

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Los Demóstenes parlamentarios, tan propicios a exhibirse en el escaparate que son esos debates políticos, que ni siquiera, aunque ellos crean otra cosa, interesan a sus escasos correligionarios, no han demostrado advertir que la realidad nacional les plantea el problema—jese si que es un problema magno y vital!—del déficit espantoso en la liquidación del presupuesto de 1920 a 1921: nada menos que 872 millones de pesetas se ha gastado, en dicho ejercicio, sobre lo que pudo llevar a las arcas nacionales una administración anticuada y deficiente. Con la rapidez de la locura se precipita la Hacienda hacia su total y definitiva ruina, puesto que en diez años se ha pasado, de un déficit de dos millones de pesetas al de ochocientos setenta y dos, que arroja la liquidación del último presupuesto... ¿No les parece a los gobiernos que no han sabido administrar y a los políticos que han contribuido a que tan mal se administre, que son demasiados millones de desnivel, para permitirse abrigar la creencia de que han cumplido con su deber?...

A la irreflexiva disposición de todos los gobiernos a aumentar los gastos, cuando se trata de explicar el resultado desastroso de la liquidación que comentamos, el sistema de solucionar conflictos—sistema que más de una vez hemos censurado—creando otros nuevos gastos, aun a sabiendas de que no podrían cubrir. Ejemplos elocuentes podemos señalarlos numerosos: en los últimos cinco años se han invertido cerca de 618 millones en compra de materias alimenticias, ingresando por igual concepto algo menos de 421 millones, o sea, sufriendo un déficit de cerca de 200 millones, invertidos en una protección ficticia del consumidor. Ejemplo de aumentar los gastos desconsideradamente e inútilmente, además, para mejorar los servicios públicos, puede ser los introducidos en personal, que en diez años han pasado, de 420 a 929 millones...

¿Puede continuarse como hasta aquí, perseverarse en una conducta que tiene todos los caracteres de un suicidio? Débese poner un límite infranqueable a todo aumento del déficit actual, ya harto formidable, no para detenernos en él, sino como descanso para emprender el retroceso hacia la nivelación, único régimen de prosperidad y de salvación, tanto para los Estados como para los individuos...

Pero mientras tanto, bueno será que diputados y senadores demuestran haberse dado cuenta de la gravedad de la situación. El desenfado con que pierden el tiempo en discusiones políticas y en debatir cuestiones pequeñas, aunque les interese a ellos, de amor propio, demuestra que no se han capacitado de lo urgente en acudir a restañar esta herida mortal del déficit por la que España se desangra. Dejen los gobiernos de considerar como obligación primordial la de sostenerse en el Poder, dejen las oposiciones de Su Majestad de estimar que cumplen con sus deberes con solo hostilizar al gobierno y de paso hacer la zancadilla a sus propios correligionarios; dejen esos elementos terriblemente radicales y demolidores, que no fueran jamás a las barricadas, porque en menos que un puñete del

escaño; dejen esos reformadores... de la oratoria parlamentaria; déjense todos de discursar y perder el tiempo, y aplíquense, siquiera por una vez, a remediar el mal de las administraciones españolas, que no es pasajero ni sin importancia, sino tan grave y persistente, que está acabando con la nación...

De Sociedad

Letras de luto

Hoy a las once se ha celebrado la Hora Santa en la iglesia de San Miguel en sufragio del alma de la que en vida fué modelo de señoritas cristianas, María de los Desamparados Salmerón.

El templo se ha visto muy concurrido, por las simpatías de que goza en esta ciudad su distinguida familia.

Con motivo de este aniversario se ha servido una comida extraordinaria a las niñas de las clases gratuitas del Asilo de San Miguel.

A sus tíos y padrinos don Juan Antonio Carrión y doña Carmen Salmerón y demás familia, le reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

—A las ocho de esta mañana y en la iglesia de Santa María de Gracia se han dicho misas en sufragio del alma del que fué Párroco-Arcipreste de esta Ciudad don Juan Manuel Pérez Gutiérrez.

A las nueve y media, en la misma iglesia y con igual aplicación, se ha celebrado un solemne funeral.

Ambos actos religiosos se han visto concurridísimos de familias amigas de la del finado a la que desde estas columnas reiteramos la expresión de nuestro pésame más sentido.

FLORES A MARIA

Plegaria

Sonoras madrigales, te ofrecen a porfía, las flores Madre mía te dan su rico olor, y ya tu hijo humilde te diera el alma mía a cambio de tu amor.

[No me abandones, Madre! tu amor es mi consuelo]

el bálsamo tranquilo, que calma mi pesar; mi espíritu cristiano, remóntase hasta el cielo, ¡me habrás de perdonar!

Otorgalo María, al alma pecadora;

su ruego pues atiende; feliz jamás será; sino se lo concedes dignísima Señora de pena morirá.

Y ya que los poetas, te ofrecen a porfía, sus más preciados versos; las flores rico olor; recibe esta plegaria dulcísima, María, en prueba de mi amor.

Tomás Rivera

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

Boxero del Corazón de María

Dinero recibido en los meses de Marzo y Abril

Excelentísima señora de Carranza, 5'00 pesetas; señora de la Cerda, 5; señora Viuda de Braquehais, 5; doña Dolores D. de Carlos Roca, 5; doña Paulina Meseguer de Bertaso, 5; doña Natalia Valdivia Viuda de Sixto, 5; doña María Molina Viuda de Monche, 5; doña Rafaela Carlos Roca, 5; señora Viuda de Spottorno, 5; señora Viuda de Eguino, 5; señora de Briones, 5; señora de Arroyo, 2; señora de Gómez, 2; señora de Botella, 2; señora de Guardiola, 2; señora de Egea, 2; señora de Brifas, 2; Excelentísima señora Viuda de R. Bascu-

¿No tiene usted en su casa Magnesia Efervescente Bishop?

Pues hace usted muy mal, porque para cualquier indisposición momentánea, o como laxante y purificador de la sangre, o para hacerse un refresco, que, además de ser muy agradable, tonifica considerablemente el organismo, no hay nada como el famoso

OITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP del que se consumen en todo el mundo millones y millones de botellas. Pero, al pedir la MAGNESIA EFERVESCENTE, exigir que sea de la casa BISHOP, que es la inventora del producto, y cuyos procedimientos de purificación y elaboración de los elementos que constituyen la Magnesia ha conservado la casa ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES, siempre secretos, y por esto todas las que han tratado de hacer un producto igual no han hecho más que producir una mala imitación.

Se recomienda también el Salino de Frutas Naturales Bishop que, tomado en ayuno, vigoriza las funciones digestivas y contribuye poderosamente a la conservación de la salud.

Los productos BISHOP se venden en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

Agéñtes generales en España, Portugal, Gibraltar y Marruecos:

Sebastián Táuler y C.ª. Montera, 48, entresuelo. MADRID Representante en Cartagena: PEDRO LOPEZ VELEZ. Palma, 12.

fiata, 2; Excelentísima señora Viuda de Pastor, 1; doña Eladia Pérez de Alvarez, 1; doña Carmen Flores, 2; doña Isabel García, 1; Una Archicofrade del Corazón de María, 1; La Junta de Socorro, por mediación de la Excelentísima señora de Carranza, 100; doña Dolores Gómez Viuda de Cano, 1; señora de Carmona, 0'50; señora Viuda de Marabotto, 0'50.

Recibidas pesetas 175'00
Existencia anterior » 34'45

Total » 209'95

Gastos

Nueve mantas, a 3'75 pesetas, 33'75; dos sábanas, a 10'00 pesetas, 20'00; seis sábanas, a 7'50 pesetas, 45'00; seis sábanas, a 6'00 pesetas, 36'00; seis calzoncillos a 4'00, pias, 24'00; tres camisas de hombre, a 4'50 pesetas, 13'50; tres camisas de hombre, a 5'00, 15'00; al cobrador 0'80.—Total 188'05 pesetas.

Quedan 1.º de Mayo, 21'40.

Prendas recibidas

Señora Marquesa de Fuente el Sol, una manta; señora viuda de P. de Riquelme, dos toallas; señora de Heredia, una elástica.

Resumen

Mantas 1
Toallas 2
Elásticas 1

Recibidas 4
Compradas 35
Existencia anterior 138

Total 177

Entregadas

Mantas 6; sábanas 9; camisas de mujer 10; ídem de hombre 4; toquillas 2; almohadas llenas 2; fundas de almohadas 3; calzoncillos 4; camisetas 2; calcetines 1; chambras 3; mantones 3.—Total 49.

Quedan en 1.º de Mayo, 128.

Revista internacional

¡QUE HAGA FRANCIA MEMORIA!

Enpeñados se hallan los aliados en que ha de pagar Alemania cuanto ellos quieren. Ni la intervención o simulacro de intervención del Gobierno de los Estados Unidos ha servido de nada.

La que más empeño tiene en que Alemania agote todos sus recursos es Francia. Es justo, a su juicio, no ya que pague indemnización, sino que lo pague todo, que levante todas las ruinas, que se humille, que se sacrifique, que los alemanes trabajen para los franceses, y que la generación germana actual y unas cuantas después queden esclavizadas para honra y prez de los señores galos.

Y para tener a mandamiento a los germanos, inermes y vencidos, se les amenaza con mayores males y se les envían tropas de color, que son la vergüenza de Europa.

A los territorios ocupados han vuelto en gran número senegaleses y argelinos y gente semisalva de las colonias de Francia en el Continente

Negro. Aumentan los casos de malos tratos, vejaciones y crímenes contra los alemanes. En Landau y en Kaiserslautern, pequeñas localidades, según dicen los radiogramas de Nauen, cientos de negros han sido acuartelados en las casas del vecindario y en Gemersheim el número de las tropas de color es igual al de los habitantes.

De Munich se afirma, a la vez, que los propios oficiales franceses han asegurado que los numerosos marroquíes, negros de Senegal y otras razas africanas que desde hace un mes pasan en trenes por el Palatinado en dirección a Wons y Darmstade están destinados a invadir Babiera.

¡Buen remedio para acallar rencores y para llegar a la paz!

Los directores de la política francesa no tienen entrañas. Hay que apretar el dogal para que un gran pueblo se ahogue. Y lo hacen porque han pecado de generosidad y tienen miedo a los que vencieron con ayuda de casi todo el mundo.

¿Cuándo se ha hecho con una nación lo que ahora se hace con Alemania? Los franceses dirán que son muchos los pueblos destruidos por la guerra.

¿Qué hizo España después de la guerra de la Independencia? ¿Cuántas ciudades y pueblos quedaron destruidos por los franceses en su invasión? ¿Levantaron las ruinas de Zaragoza, de Girona, de Manresa, de Ciudad Rodrigo, de Molina y de Aragón? ¿Puso España el dogal al cuello a los vencidos? ¿Cuál fué la indemnización que Francia entregó a nuestros Gobiernos por los desmanes y los crímenes y los robos de tantos objetos de arte como se llevaron de Córdoba, de Madrid, de San Sebastián y de otras capitales?

Reconocemos que Alemania debe pagar pero también debe reconocerse que en la destrucción de campos y poblaciones del norte de Francia contribuyeron aliados y alemanes, porque la guerra lleva consigo esos males.

Mas téngase memoria de lo que han hecho antes los franceses en sus invasiones. ¿No les remuerde la conciencia el aplicar las sanciones contra un pueblo vencido e indefenso? Porque puede cambiar la situación de las naciones, y las castas serán lanzas... C.

LA GRAN SOLUCION

La pequeña propiedad

¡Defended al buen obrero!

Somos partidarios convencidos de la tesis—hoy sostenida como inconcusa por los economistas—de que la más firme base para la paz de los individuos, de las familias, y por tanto, de las naciones, estriba en hacer llegar al mayor número posible de hombres los beneficios y consuelos de la «pequeña propiedad».

Cuando el gran tribuno L. Marco Philippo hizo aprobar la ley agraria, alegó como argumento, que produjo honda sensación en el Senado de Roma, que «no contaba el Estado con 2.000 ciudadanos «qui rem haberent», que «tuvieran propiedad alguna». Frase que retrata enérgicamente el

vivir pobre y mezquino de un pueblo de esclavos y que hoy, como ayer, señala una de las causas más importantes de la llamada cuestión social.

Porque bien mirado el asunto, ¿qué seguridad puede tener, qué patriotismo puede sentir quien exclama, con desaliento: «Ni el sol alumbrará mi heredad, ni la lluvia cae sobre mi sementera, porque «nada» poseo»? Para el que en el reparto social, según el actual sistema jurídico, permanece al margen de los propietarios, poco puede importarle su vigencia. Al contrario, a la menor predicación de indisciplina se sentirá rebelde y estará pronto a prestar su colaboración directa a cuanto se dirija de algún modo a subvertir el orden de las cosas.

Los que «poseen» tienen en el amor a «su propiedad», aunque ésta sea «pequeña», insignificante, el secreto del orden. El les inspira «ideas pacifistas» y les hace aparecer «interesados» en la conservación de todo el aparato social, porque desea conservar, acrecer y perfeccionar aquella posesión, aquel predio, que fecundó con el sudor de su frente, que es archivo y pósito de sus actividades y esfuerzos y que constituye la base fundamental de su vida y el porvenir de los hijos de su corazón.

El tribuno romano, al pronunciar la frase apunada, profunda y elocuente, quiso llevar el convencimiento a los «padres conscriptos» de la razón inversa que reina entre propietarios y revoltosos: a mayor número de los primeros corresponde menor número de los segundos.

Y forzoso es reconocer—y urgente es llevarlo a la práctica, dentro de las normas del derecho y la justicia—que en lo esencial de la tesis indicada está el punto de partida transcendentalísimo para resolver los problemas que al presente preocupan e inquietan a España y al mundo entero.

Porque el día en que las Cortes y los Gobiernos se percaten de que su misión es más elevada que el discutir crisis, y consagrar jefaturas, y perder el tiempo lastimosamente en debates políticos infecundos; el día en que se dote a nuestro país de una ley agraria con esas aspiraciones, noblemente pensada y cristianamente sentida, habremos curado de raíz esa llaga de la inmigración, que nos desangra y empobrece; habremos cimentado sobre base sólida y estable la paz y el progreso nacionales; habremos cerrado para siempre las puertas a tanta propaganda bolchevique y desagradadora, que tan artera y pertinazmente va envenenando los honrados corazones de nuestros sufridos y laboriosos campesinos.

Y lo que para el obrero del agro pedimos, lo predicamos también—en la forma propia y adecuada—para el obrero de la ciudad; a todos debe llegar la protección de la ley y para todos debe haber su «pequeña propiedad».

Aquellas antiguas predicaciones, de «calla y sufre», no tienen eco en esta época de brutal materialismo.

Junto con el recuerdo y la práctica de la cristiana resignación, debe ir algo positivo, que mueva a los de abajo a mirar con simpatía a los de arriba.

La fe, la justicia, la conveniencia, todo nos debe impulsar a unir de la más humana y generosa de las maneras el «predicar y el dar trigo».